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Ação especial de Dia 
das Crianças promove 
integração e felicidade
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Caixa muda regras 
para financiamentos 
de imóveis em breve

Economia | 6

Limites em novembro

A Caixa só financiará até 70% do valor do 
imóvel pelo Sistema de Amortização Constante 

GCM atende mais de 
600 ocorrências em 3 
meses na cidade

Segurança | 4

Ordem em Bento

“A dedicação da Guarda Municipal em Bento 
Gonçalves realmente se destaca", afirma o 
comandante do grupo, Gabriel Kellerman

Câncer de intestino 
é comum e pede 
cuidados especiais

Saúde | 7

Prevenção diária

Esse tipo de neoplasia está entre os mais 
frequentes no Brasil e, segundo o Instituto 
Nacional do Câncer, é uma das principais 
causas de morte por essa doença no país

Freepik

Bento Gonçalves irá 
contar com Plano de 
Redução de Riscos

Geral | 3

Desmoronamentos

O Plano, promovido pela União, pretende 
diagnosticar áreas de risco e propor ações 
para reduzir os impactos de desastres naturais; 
em maio, centenas deles ocorreram em Bento

Prefeitura Bento

Controle de crimes tem bons índices em 
Bento, mas novo assassinato é registrado

Criminalidade

Segurança | 4

O caso mais recente de homicídio foi registrado em plena tarde, no bairro Municipal; a Brigada 
aponta que a união com outras forças de segurança tem facilitado o trabalho e as operações

Brigada Militar/Divulgação
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Importante avenida de 
Bento em obras

Trânsito

A obra será 
realizada em etapas 
e a previsão de 
duração é de dois 
meses; DMT cuidará 
do trânsito

Lucas Marques
Uma das principais avenidas 

de Bento Gonçalves, a São Ro-
que, iniciou um longo processo 
de obras na segunda-feira, 21 de 
outubro.

De acordo com o Departa-
mento Municipal de Trânsito 
(DMT), as obras são de responsa-
bilidade da Companhia Riogran-
dense de Saneamento, a Corsan. 
As ações são para a instalação de 
nova tubulação entre o trecho do 
túnel até a rua Raul Moreira, no 
bairro São Roque.

A obra será realizada em eta-
pas e a previsão de duração é de 
dois meses.

Segundo informações, o pro-
jeto conta com uma extensão total 
de 1.200 metros. O assentamento 

acontecerá no sentido Centro – 
bairro, do lado direito, sendo ne-
cessário o fechamento da via.

Os acessos ao comércio pelo 
canteiro central serão mantidos 
abertos. O horário de trabalho 
será das 8h às 17h. Ao final do 
dia, todo o trecho será fechado e 
o trânsito restabelecido.

O Departamento Municipal 
de Trânsito estará monitorando e 
acompanhando o trânsito no local.

CONFIRA OS 
TRECHOS EM OBRAS
Bloco 01: Comprimento: 160 

metros. Ruas bloqueadas: – AV. 
São Roque sentido Centro/Bairro; 
– Rua Celeste Agostini sentido BR-
470/AV. São Roque.

Bloco 02: Comprimento: 70 
metros. Ruas bloqueadas: – AV. 
São Roque sentido Centro/Bairro; 
– Rua Celeste Agostini sentido BR-
470/AV. São Roque.

Bloco 03: Comprimento: 278 
metros. Ruas bloqueadas: – AV. 
São Roque sentido Centro/Bairro; 
– Rua Ulysses Roman Ross.

Bloco 04: Comprimento: 520 
metros. Ruas bloqueadas: – AV. 
São Roque sentido Centro/Bair-
ro; – Rua José Franceschini; – Rua 
Carlos Bortolini.

Reformas entre Garibaldi 
e Estrela iniciam

RSC-453

A Empresa Gaúcha de Rodo-
vias (EGR) iniciou nesta semana 
as obras de manutenção no pavi-
mento da RSC-453, entre Estrela 
e Garibaldi. Está prevista a exe-
cução da fresagem – retirada do 
antigo pavimento da pista – para 
a colocação de uma nova camada 
asfáltica no segmento localizado 
entre os municípios de Carlos 
Barbosa e Garibaldi.

Na próxima semana, os ser-
viços avançam para o segmento 
entre os quilômetros 86 ao 88, 
entre Carlos Barbosa e Garibaldi.

As equipes da EGR estão 
se preparando para executar a 
construção da rótula do bairro 
Boa União, na RSC-453, em Estre-
la, e ajustes no acesso ao bairro 
Pinheiros, para melhorar a trafe-
gabilidade entre os usuários.

Em razão dos serviços, pode-
rá ocorrer trânsito lento, além de 
trânsito intercalado e pontos de 
espera nesses segmentos. Devi-

do a presença de maquinários e 
de trabalhadores, a EGR alerta 
que os condutores dirijam com 
atenção e cautela, respeitando os 
limites de velocidade e as sinali-
zações da estrada.

As obras contarão com inves-
timento total de R$ 13,7 milhões 
– recursos oriundos do ingresso 
da cobrança do pedágio da EGR.

Conforme o diretor-presi-
dente da EGR, Luís Fernando 
Vanacôr, a RSC-453 é uma impor-
tante rodovia do Rio Grande do 
Sul pelo fato de estabelecer uma 
conectividade entre duas impor-
tantes regiões – o Vale do Taquari 
e a Serra Gaúcha.

“Aprimorar as condições da 
estrada significa contribuir di-
retamente para a prevenção de 
acidentes e, consequentemente, 
incentivar o transporte de pro-
dutos essenciais para o desen-
volvimento do estado”, salientou 
Vanacôr.

Divulgação/EGR

Rádio Difusora

Seguem as obras na BR-
470, na Serra das Antas

Bento e Veranópolis

O trecho da BR-470, que in-
terliga Bento Gonçalves e Veranó-
polis, foi um dos mais impactados 
pela catástrofe climática que aco-
meteu o Rio Grande do Sul entre 
abril e maio. A parte serrana da 
rodovia, chamada de Serra das 
Antas, já havia sofrido com os 
fenômenos meteorológicos que 
ocorreram em novembro de 2023, 
porém, com os eventos deste ano, 
os estragos aumentaram signi-
ficativamente. O trecho entre os 
quilômetros 185 e 202 da rodovia 
foi afetado por cerca de 100 des-
lizamentos de terra e ao menos 
oito pontos foram completamen-
te destruídos. Próximo à Ponte 
Ernesto Dornelles, cinco pessoas 
morreram em um deslizamento.

Atualmente, o Departamen-
to Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT) tem atuado 

em todas as frentes emergenciais, 
como é o caso dos serviços que 
estão acontecendo no quilômetro 
200. Na região conhecida como 
Belvedere da Ferradura, as ati-
vidades tiveram início em junho 
deste ano com limpeza, monta-
gem de canteiro, mobilização de 
equipamentos e sinalização. 

A movimentação de obra, 
propriamente dita, começou no 
último fim de semana com a exe-
cução de estaca raiz, tirantes, 
painéis e terraplanagem. Estas 
etapas são necessárias previa-
mente da construção da cortina 
atirantada, importante contenção 
que está prevista para este tre-
cho e é amplamente utilizada em 
obras de infraestruturas viárias 
que estão inseridas em regiões de 
encostas e em terrenos íngremes 
ou instáveis.

TRAVESSIA
O tráfego pela Serra das Antas 

é realizado diariamente, das 5h30 
às 19h, no sistema pare e siga. Em 
caso de chuva forte, o modelo passa 
a ser o de comboio, com horários 
pré-estabelecidos. A PRF faz o con-
trole junto ao DNIT.

Estaca raiz: é uma estaca mol-
dada in loco por meio de perfuração 
rotativa na vertical ou inclinada para 
reforço de fundações ou estabiliza-
ção de taludes.

Tirantes: são elementos linea-
res capazes de transmitir cargas de 
tração entre suas extremidades para 
aumentar a eficiência de contenção.

Cortina atirantada: técnica 
de contenção de encostas e taludes 
executada a partir da ancoragem de 
cabos de aços tensionados que são 
fixados em estruturas de concre-
to para evitar o desmoronamento, 
agindo como uma força de tração 
para a estabilização efetiva.

Divulgação/DNIT
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Bento será única cidade da Serra com 
Plano de Redução de Riscos

Lucas Marques
Bento Gonçalves foi uma das 

cidades escolhidas para a execução 
do Plano Municipal de Redução de 
Riscos (PMRR), elaborado pelo Ser-
viço Geológico do Brasil (SGB) da 
Secretaria Nacional de Periferias 
do Ministério das Cidades.

O Plano pretende diagnosticar 
áreas de risco e propor ações para 
reduzir os impactos de desastres 
naturais. Bento Gonçalves foi o úni-
co município da Serra Gaúcha sele-
cionado pelo programa. Em maio, 
a cidade foi afetada por cerca de 
300 deslizamentos nos distritos de 
Faria Lemos e Tuiuty (que tiraram 
vidas), além de problemas ocasio-
nados pela forte chuva na cidade, 
com rompimentos de tubulações, 
queda de barreiras e deslizamentos 
em residências. 

Na quinta-feira, 24/10, houve 
uma reunião com os técnicos do 
SGB, do comitê da prefeitura for-
mado por Defesa Civil, Instituto 
de Pesquisa e Planejamento Urba-
no (IPURB) e secretarias, visando 

Em maio, a 
cidade registrou 
cerca de 300 
desmoronamentos 
em regiões como 
os distritos de Faria 
Lemos e Tuiuty

Efeito dos deslizamentos

apresentar o projeto e alinhar as 
primeiras ações.

Nesta sexta-feira, 25/10, o gru-
po visitará escolas para promover a 
conscientização junto aos estudan-
tes sobre os riscos e a importância 
de medidas preventivas para a se-
gurança comunitária. 

A partir da próxima segunda-
-feira, 28/10, geólogos do Serviço 
de Geologia do Brasil, juntamente 
com representantes da Defesa Civil, 
farão visitas a campo para mapear 
as áreas de risco em todo o muni-
cípio. Após esse mapeamento, se-
rão elaborados e disponibilizados 
projetos de engenharia destinados 
à contenção de danos, que servirão 
de base técnica para as soluções 
estruturais e não estruturais pre-
vistas pelo PMRR.

NÚCLEO DE 
RISCOS GEOLÓGICOS
Após o desastre de maio, a pre-

feitura municipal criou o Núcleo 
de Riscos Geológicos (NRG), grupo 
que estudou os desmoronamentos 
e buscou formas de identificar ris-
cos nas áreas, além de debater me-
didas de prevenção.

Cerca de 70 profissionais, 
como engenheiros e geólogos, con-
tribuíram com o trabalho do NGR. 
Eles eram servidores da Vale, do 
CREA de Minas Gerais, GeoRio, De-
fesa Civil do Rio de Janeiro,   Depar-
tamento de Recursos Minerais do 
Estado do Rio de Janeiro,  Groun-
dProbe, Hexagon, MecRoc – Mecâ-
nica de Rochas, Faculdade da Serra 
Gaúcha e Instituto de Geociências 
da Universidade de São Paulo, além 
das equipes da cidade.

Dois radares geotécnicos e seis 
instrumentos de monitoramento 
foram instalados nas quatro princi-
pais áreas de risco. Os profissionais 
da prefeitura municipal foram trei-
nados para seguir com o trabalho 
de monitoramento.
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A perda de jovens atletas gaúchos em 
acidente de trânsito no Paraná

Lucas Marques
O Rio Grande do Sul ficou em 

luto pela morte de sete jovens atle-
tas em um grave acidente na BR-
387, na cidade de Guaratuba, próxi-
mo da divisa do Paraná com Santa 
Catarina, na noite de 20/10.

Os jovens eram integrantes do 
projeto ‘Remar para o Futuro’, si-
tuado na cidade de Pelotas, na Re-
gião Sul do Estado.  No total, nove 
pessoas morreram no acidente – os 
jovens, o treinador e o motorista da 
van em que eles estavam.

Conforme a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) paranaense, uma 
carreta – com placas de Rio Grande 
- teria perdido os freios e atingido 
a traseira da van onde estavam os 
integrantes do clube. A van, então, 
teria sido projetada à frente e coli-
dido com um terceiro veículo. De-
pois, com o impacto, o coletivo teria 
rodado e saído da pista, na altura 
do km 665 da rodovia. Por fim, a 
carreta tombou sobre a van.

O grupo estava retornando do 
Campeonato Brasileiro de Remo, 
em São Paulo. Na competição, se-
gundo a prefeita de Pelotas, Paula 
Mascarenhas (PSDB), o time havia 
conquistado sete medalhas nas ca-

Além dos atletas, 
o treinador e o 
motorista da van em 
que eles estavam 
também faleceram

Luto no RS

tegorias em que competiu.
Uma pessoa sobreviveu: o jo-

vem João Pedro Milgarejo, de 17 
anos. As vítimas são: 

- Oguener Tissot (coordena-
dor), 43 anos, natural de Pelotas;

- Samuel Benites Lopes, 15 
anos, natural de São José do Norte;

- Henry Fontoura Guimarães, 
17 anos, natural de Pelotas;

- João Pedro Kerchiner, 17 
anos, natural de Pelotas;

- Helen Belony, 20 anos, natu-
ral de Pelotas;

- Nicole da Cruz, 15 anos, natu-
ral de Pelotas;

- Angel Souto Vidal, 16 anos, 
natural de Pelotas;

- Vitor Fernandes Camargo, 17 
anos, natural de Pelotas;

- Ricardo Leal da Cunha (moto-
rista), 52 anos.

Após os trâmites legais, os cor-
pos foram transportados pela Força 
Aérea Brasileira até Pelotas, onde 
ocorreu o velório coletivo das nove 
vítimas. A prefeitura de Pelotas de-
cretou luto oficial de sete dias.

LAMENTO
O governador do Rio Grande 

do Sul, Eduardo Leite (PSDB), se 

manifestou pelas redes sociais. 
“Eles estavam representando nosso 
Estado com muita honra e talento. 
Esses jovens eram exemplos de de-
dicação, superação e orgulho para 
todos nós. Estavam no auge de suas 
carreiras, conquistando medalhas e 
levando o nome do nosso Rio Gran-
de ao topo em uma competição de 
grande relevância nacional”, escre-
veu. “Minhas orações estão com as 
famílias e amigos. Que encontrem 
forças para enfrentar essa perda. O 
Rio Grande do Sul está de luto”.

O presidente Lula (PT) tam-
bém se manifestou. “Não há pala-
vras que possam descrever a dor 
de perder um filho ou neto. A dor é 
irreparável. Meus sentimentos e so-
lidariedade aos familiares e amigos 
das vítimas”, publicou na rede X.

A Polícia Civil do Paraná está 
investigando o caso. O motorista do 
caminhão, que se feriu levemente, 
prestou depoimento. Segundo ele, 
o caminhão ficou sem freios. Ni-
collas Otilio de Lima Pinto, de 39 
anos, disse à polícia que o veículo 
apresentou problemas ao longo da 
viagem e passou pelas mãos de um 
mecânico duas vezes no domingo.

Divulgação
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Jovem é baleada na 
perna; caso é investigado

Acidental?

Ela foi levada para 
a UPA e depois 
ao Tacchini, onde 
passou por cirurgia; 
o disparo teria sido 
acidental

Lucas Marques
Uma jovem de 16 anos foi 

baleada no último domingo, 
20/10, no bairro Vila Nova, em 
Bento Gonçalves.

O Grupamento Tático com o 
Apoio de Motocicleta da Guarda 
Civil Municipal (GCM) foi acio-
nado, via Centro Integrado de 
Operações (CIOP), para atender 
o caso. Segundo informações, a 
jovem deu entrada na Unidade 
de Pronto Atendimento 24 Horas 
(UPA 24 Horas) vítima de um dis-
paro de arma de fogo na perna.

Ao chegar ao local, a equipe 

entrou em contato com a vítima 
e seu namorado, que também 
tem 16 anos. O adolescente rela-
tou que estava em sua residência 
com a jovem e, ao manusear um 
revólver calibre .38 que tinha no 
local, teria disparado acidental, 
tendo o projétil atingindo a per-
na direita da adolescente.

Ela foi levada pelo pai do na-
morado até a UPA para o primei-
ro atendimento. Posteriormente, 
foi encaminhada para o Hospital 
Tacchini, onde passou por cirur-
gia para a retirada do projétil. 
Ela não corre risco de vida. 

O adolescente e seu respon-
sável foram conduzidos à Dele-
gacia de Polícia de Pronto Aten-
dimento (DPPA) para registro da 
ocorrência. 

Segundo a Delegada Deise 
Salton Brancher, responsável 
pela Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher (DEAM), 
o caso está sendo investigado e 
não há atualizações.
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GCM de Bento atende 
mais de 600 ocorrências

Em 3 meses

Em três meses, 
foram feitas também 
mais de 289 ações 
comunitárias com 
viaturas

A Guarda Civil Municipal 
(GCM) tem se consolidado como 
uma das principais forças de segu-
rança de Bento Gonçalves. Entre os 
meses de julho, agosto e setembro 
de 2024, as equipes estiveram tra-
balhando no combate aos delitos. 
No período de três meses, a GCM 
recebeu 921 ligações, atendeu 648 
ocorrências, realizou mais de 10 
mandados de prisão e fez mais de 
718 ações preventivas.

Ao longo deste período, foram 
feitas também mais de 289 ações 
comunitárias com viaturas, sen-
do 406 em pontos estratégicos, 
incluindo escolas, praças e outras 
localidades. Os agentes participa-
ram também de ações de apoio 
ao Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU), Corpo de 
Bombeiros Militar (CBM) e ao De-
partamento Municipal de Trânsito 
(DMT). A atuação também ocorreu 
no combate ao uso de produtos ilí-
citos e ações criminosas.

“A dedicação da Guarda Muni-
cipal em Bento Gonçalves realmen-
te se destaca. O compromisso com 
a lei e a ordem, aliado à vigilância 
contínua de 24h, fortalece a con-
fiança da comunidade no trabalho 

da Guarda Municipal. A presença 
altiva da Guarda reflete a essência 
de servir e proteger, sempre zelan-
do pelo bem-estar dos cidadãos de 
Bento Gonçalves”, afirma o coman-
dante da GCM, Gabriel Kellerman.

O secretário de Segurança 
da cidade, tenente-coronel Paulo 
César de Carvalho, comenta que 
a SEMSEG realiza um trabalho 
conjunto com a Brigada Militar, a 
Polícia Civil e a Polícia Rodoviária 
Federal por meio do policiamento 
de aproximação com a comunida-
de. “Entendemos que a GCM exerce 
funções como prevenção de crimes, 
controle urbano, apoio às forças de 
segurança e proteção de patrimô-
nios públicos municipais”, pontua.

“Levamos também em consi-
deração a prevenção e resolução de 
conflitos locais, sendo que a GCM 
muitas vezes chega primeiro nas 
ocorrências de menor gravidade, 
como desordens públicas, pertur-
bação do sossego, pequenos furtos, 
entre outros”, explica o secretário.

Homem é morto no bairro Municipal; 
Polícia Civil investiga o caso

31º do ano

Um homem de 35 anos, iden-
tificado como Josiel Gonçalves 
Morais, foi morto a tiros na tarde 
de terça-feira, 22/10, em Bento 
Gonçalves. Segundo informações 
da Brigada Militar (BM), o crime 
ocorreu por volta das 17h25, na 
casa do homem, na rua Lajeaden-
se, bairro Municipal.

Uma equipe da Brigada foi 

despachada pelo Centro Integra-
do de Operações (CIOP) para ave-
riguar disparos de arma de fogo.

No local, foi localizada a víti-
ma, que não tinha antecedentes 
e nem vínculo com grupos crimi-
nosos, segundo a BM. Josiel esta-
va ferido por diversos disparos 
de arma de fogo.

O Serviço de Atendimento 

Móvel de Urgência (SAMU) foi 
acionado e constatou o óbito.

O local foi isolado até a che-
gada da perícia. A motivação e a 
autoria serão investigadas pela 2ª 
Delegacia de Polícia Civil (2ª DP).

Este é o homicídio de número 
31 na cidade em 2024. No dia 11 
de outubro, havia sido registrado 
o último assassinato em Bento.
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Redução da 
criminalidade em Bento

Segurança

De janeiro a 
setembro de 2024, 
foram 99,3 kg 
de entorpecentes 
apreendidos

Um levantamento feito pelo 
3º Batalhão de Áreas Turísticas 
(3º BPAT) de Bento Gonçalves 
mostra uma redução dos indi-
cadores criminais de janeiro a 
setembro de 2024 comparado ao 
mesmo período do ano passado.

Cinco tipos de crimes monito-
rados pelo comando do Batalhão 
apresentaram uma redução que 
varia de 27% a 86%. Entre eles 
estão o roubo de carga, roubo de 
veículo, roubo a pedestre, roubo a 
estabelecimento comercial e furto 
de veículo.

Segundo a BM, a redução 
criminal surge como reflexo do 

aumento da produtividade do ba-
talhão, com números que ultrapas-
sam a marca dos 100%. 

Na visão do BPAT, o tráfico de 
drogas interfere diretamente no 
aumento da criminalidade. Uma 
das estratégias usadas pelo co-
mando do Batalhão, juntamente 
com o Comando da Corporação, 
que inclusive empregou Forças Ta-
refas no município, esteve voltada 
para a prisão de traficantes, resul-
tando num aumento de 138% de 
prisões por tráfico. Cerca de 99,3 
kg de entorpecentes foram retira-
dos das ruas.

Segundo o tenente-coronel 
Flori Chesani Júnior, comandante 
do 3º BPAT, outro fator que con-
tribuiu para a redução da crimina-
lidade foi a atuação conjunta com 
os demais órgãos de segurança 
pública (Guarda Civil, Polícia Civil, 
SUSEPE, Secretaria Municipal de 
Segurança, Polícia Rodoviária Es-
tadual e Federal).

Corpo encontrado no Rio das Antas
Na manhã da última quarta-

-feira, 23 de outubro, por volta das 
7h, equipes do Corpo de Bombeiros 
Militar (CBM) de Bento Gonçalves 
encontraram o corpo de um ho-
mem às margens da Ponte Ernesto 
Dornelles, no Rio das Antas. Segun-
do informações, se trata de Sidney 
Girardi, de 58 anos.

As buscas por Girardi começa-
ram na segunda-feira, 21/10, quan-
do familiares da vítima relataram 
seu desaparecimento à Delegacia 
de Polícia Civil. Com o uso de dro-
nes, os bombeiros localizaram o 
corpo, que foi entregue aos agentes 
da Polícia Civil. Agora, o caso será 
investigado.

Despedida de guarda municipal de BG
Na quarta-feira, 23/10, Bento 

Gonçalves se despediu do guarda 
civil municipal Jonas Paixão da Sil-
veira, de 31 anos. A causa da mor-
te não foi informada.

Segundo a Guarda Civil Muni-
cipal (GCM), Jonas era natural de 
Porto Alegre (onde foi sepultado) 
e era membro da 1ª Turma da 
Guarda Civil Municipal de Bento 

Gonçalves, em 2019. 
“Sua trajetória foi marcada 

pela integridade, profissionalismo 
e profunda devoção à sua função”, 
disse a corporação em nota. A GCM 
ainda se solidarizou com a família, 
amigos e colegas de trabalho. A 
prefeitura também lamentou a 
morte. O cortejo do corpo foi rea-
lizado até a Pipa Pórtico.
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Indústria e atacado registram o maior 
volume de vendas do ano em agosto

Divulgado na última semana, 
o boletim econômico da Secretaria 
da Fazenda, por meio da Receita 
Estadual, aponta a continuidade 
da retomada da atividade produ-
tiva no Rio Grande do Sul após os 
impactos das enchentes de abril e 
maio. Em agosto, de acordo com os 
documentos fiscais analisados, a 
indústria e o atacado gaúcho alcan-
çaram o maior volume financeiro 
de vendas do ano, somando R$ 51 
bilhões e R$ 21,2 bilhões, respecti-
vamente.

No setor industrial, o valor re-
gistrado em agosto representa um 
aumento de 3% em relação ao mês 
anterior. Comparado ao período 
das enchentes, em maio, o cres-
cimento foi de 35%. Entre os seg-
mentos com melhor desempenho, 

Em agosto, a 
indústria e o 
atacado gaúcho 
alcançaram o 
maior volume 
financeiro de 
vendas do ano, 
somando R$ 
51 bilhões e R$ 
21,2 bilhões, 
respectivamente

Economia

destaca-se a indústria de biodiesel, 
que apresentou um crescimento de 
10,3% nas vendas nos últimos 12 
meses (setembro de 2023 a agos-
to de 2024, comparado ao mesmo 
período anterior). Os investimen-
tos em bens de capital – máquinas 
e equipamentos utilizados para 
substituição ou ampliação da pro-
dução – aumentaram 237,5% no 
mesmo período.

Ainda na indústria, o setor de 
eletroeletrônicos registrou uma 
expansão de 9,5% nas vendas acu-
muladas nos últimos 12 meses, su-
perando o desempenho médio da 
atividade industrial no período. As 
compras de insumos do segmento 
atingiram R$ 7,6 bilhões, um au-
mento de 7,2% em comparação aos 
12 meses anteriores. O crescimen-
to mais significativo foi observado 
nas vendas para outros estados, 
que aumentaram 8,3% em relação 
a julho, gerando R$ 670 milhões a 
mais em comercializações.

No setor de veículos, hou-

ve expansão de 6,3% nas vendas 
acumuladas ao longo dos últimos 
12 meses, somando R$ 32,71 bi-
lhões em negócios no período. O 
maior crescimento foi registrado 
nas operações para outros estados 
brasileiros, cujo volume de vendas 
alcançou R$ 1,5 bilhão – o que cor-
responde a 78% da produção. As 
exportações também se destaca-
ram com R$ 409 milhões comercia-
lizados em agosto, o maior volume 
financeiro alcançado nos últimos 
12 meses.

O varejo, embora tenha apre-
sentado um recuo das vendas 
em relação a julho, registrou um 
crescimento de 8,2% nas vendas 
acumuladas dos últimos 12 meses. 
A atividade do setor também apre-
sentou aumento nas aquisições 
de mercadorias, com uma taxa de 
crescimento de 8,4% no mesmo 
período. A expansão das aquisi-
ções pode sinalizar um otimismo 
dos lojistas no desempenho futuro 
das vendas.

Freepik

Caixa reduz cota de financiamento 
de imóveis a partir de novembro

Segundo a Caixa, nos em-
préstimos feitos com recursos do 
Sistema Brasileiro de Poupança 
e Empréstimo (SBPE), o banco 
passará a financiar a compra ou a 
construção individual de imóveis 
que tenham valor de avaliação ou 
de compra e venda limitado a R$ 
1,5 milhão. No modelo atual, não 
existe limite na modalidade.

O cliente também não poderá 
ter outro financiamento habita-
cional ativo com a Caixa.

Além disso, outra mudança 
acontecerá nas cotas de finan-
ciamento admitidas pelo banco. 
A partir de novembro, a Caixa só 
financiará até 70% do valor do 
imóvel pelo Sistema de Amortiza-
ção Constante (SAC). No modelo 
atual, válido até o final deste mês, 
a cota admitida é de até 80% do 
valor do imóvel.

Já pelo sistema Price, o ban-
co passará a financiar até 50% 
do valor do imóvel. Nesse caso, a 
cota era de 70%.

Pelo sistema SAC, o valor 
total das prestações pagas vai 

O cliente 
também não 
poderá ter outro 
financiamento 
habitacional ativo 
com a Caixa

Limites

diminuindo ao longo do tempo, 
por conta da parcela decrescen-
te de juros. Já no sistema Price, 
o valor total é constante durante 
o prazo contratado. Na prática, 
isso significa que os compradores 
precisarão dar um valor maior de 
entrada no imóvel.

Segundo a Caixa, a alteração 
nas cotas de financiamento e a li-
mitação no valor do imóvel a R$ 
1,5 milhão não se aplicam às uni-
dades habitacionais vinculadas 
a empreendimentos financiados 
pelo banco (Minha Casa Minha 
Vida, por exemplo). Nesse caso, 
mantêm-se as condições vigentes 
atualmente.

As propriedades já adquiri-
das também não terão as regras 
de financiamento alteradas. A 
Caixa informou que as novas me-
didas não terão prazo de valida-
de, ou seja, as mudanças podem 

ser permanentes.
A redução das cotas de finan-

ciamento e a limitação no valor 
do imóvel vêm diante da cres-
cente demanda por imóveis no 
mercado brasileiro e pelo maior 
volume de saques da caderneta 
de poupança — origem dos re-
cursos utilizados pela Caixa para 
os empréstimos via SBPE.

O banco concedeu, neste ano, 
até setembro, R$ 175 bilhões de 
crédito imobiliário, o que repre-
senta um aumento de 28,6% em 
relação ao mesmo período de 
2023. Foram 627 mil financia-
mentos de imóveis.

Em relação às contrata-
ções com recursos da poupança 
(SBPE), a Caixa apresenta uma 
participação de mercado de 
48,3%, correspondendo a R$ 63,5 
bilhões das operações realizadas 
pelo banco até setembro.

Freepik

Inédito Serra Summit deverá 
movimentar a economia de Nova Prata

Durante três dias, entre 20 e 
22 de novembro, o palco das cone-
xões promovido pelo inédito Serra 
Summit transformará o ambiente 
de Nova Prata, na Serra Gaúcha. 
Em um momento de retomada da 
economia do Rio Grande do Sul, 
especialmente do turismo nesta 
região do Estado, é estimado que o 
evento injete, diretamente, em tor-
no de R$ 5 milhões na economia.

"O turismo de eventos tem 
como atributo uma distribuição 
econômica e de visitação que nem 
sempre conseguimos dimensionar, 
mas percebemos a diferença que 
faz a presença de convenções, fei-
ras e eventos nas nossas cidades, 
pelas visitas, refeições, compras e 
hospedagens. No momento em que 
a região está se recuperando da tra-
gédia ambiental de maio, o turismo 
é uma forma de respondermos com 
vigor na retomada", diz a diretora 
executiva da Associação de Turis-
mo da Serra Nordeste (Atuaserra), 
Bia Paulus.

São esperados durante o Serra 
Summit pelo menos 6 mil pesso-
as no público que acompanhará 
mais de 40 palestrantes, painéis 
e workshops que ocorrerão na sede 
do Grêmio Pratense ou, como será 
conhecido durante o evento, o Es-
paço Serra Summit. Mas o encontro 
vai além. Serão promovidos even-
tos paralelos, como Serra Summit 
Cidades, no auditório do Centro 
Empresarial, que tem como objeti-
vo gerar networking entre o poder 
público e quem está desenvolvendo 
soluções para as cidades do futuro, 

20 e 22/11

mais sustentáveis e dinâmicas, e o 
Projeto Conectando Gerações, no 
ginásio do Colégio Tiradentes, para 
promover a construção colaborati-
va não apenas com os estudantes 
locais, mas também com outras ge-
rações de um município mobilizado 
pelas inovações.

“É que, bem além dos palcos 
do Serra Summit, quem trouxer a 
sua startup, o seu produto ou vier 
para a Serra disposto a encontrar 
soluções, terá em Nova Prata ter-
reno muito fértil”, antecipa Marly 
Petrykowski, diretora da Plena 
Gestão de Eventos, realizadora do 
Serra Summit. O município com 
pouco mais de 25 mil habitantes 
tem um dos 10 maiores PIBs da 
Serra Gaúcha e é expoente no polo 
de maior modernidade do setor 
metal-mecânico e de borrachas do 
Rio Grande do Sul. Nova Prata figu-
ra, em 2024, entre os 30 maiores 
municípios exportadores gaúchos. 
Boa parte é resultado justamente 
da revolução dos processos indus-
triais promovidos nesta localidade.

EVENTO
A programação iniciará no 

começo da noite de quarta, 20 de 
novembro, com a palestra "Como 
fazer a gestão de nossas emoções", 
do ator e produtor Nelson Freitas. 
Na quinta, quando a temática do 
evento será gestão e estratégias de 
negócios, o fundador da Chilli Be-
ans e jurado do Shark Tank Brasil, 
Caito Maia, será um dos palestran-
tes, com o tema "Se parar, o sangue 
esfria". E na sexta, após as pales-
tras, paineis e workshops, que têm 
a temática do marketing, inovação 
e vendas digitais, a banda Acústicos 
e Valvulados fará o show de encer-
ramento.

A programação completa do 
evento pode ser conferida através 
do QR Code - assim como adquirir 
o ingresso:

UNIÃO COM O TURISMO
Nova Prata fica ao lado de 

Vila Flores e Veranópolis, com 
distâncias que não passam de 20 
quilômetros entre uma localidade 
e outra, no Roteiro Termas e Lon-
gevidade. São atrações o Parque de 
Águas Termais Caldas de Prata e a 
Cascata da Usina, ou ainda, impos-
sível não se encantar com a vista da 
Serra no Mirante de Nova Prata.

O ator Nelson Freitas e o empre-
sário Caito Maia são algumas das 
atrações confirmadas.
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Turno da tarde/noite

Oferecemos:
- Salário da categoria 

- Adicional de insalubridade
- Vale alimentação
- Vale transporte

Interessadas devem enviar o currículo 
pelo WhatsApp: 54 99903 3671
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Em situações de emergência e 
acidentes, o tempo é aliado na hora 
de salvar a vida de alguém. Pensan-
do nisso e para que as pessoas co-
nheçam ações básicas de salvamen-
to, o YouTube fixou novas seções de 
informações de primeiros socorros 
no topo dos resultados da pesquisa 
– inclusive com conteúdos do Mi-
nistério da Saúde.

As seções aparecerão com des-
taque para uma variedade de tópi-
cos de emergência, entre eles:

- Reanimação 
Cardiopulmonar;
- Engasgo/Manobra 
de Heimlich;
- Sangramento;
- Ataque cardíaco;
- Acidente Vascular Cerebral;
- Picada de cobra;
- Envenenamento.
“Os primeiros-socorros em 

situações de urgência ou de um 
incidente de saúde ou de natureza 
clínica, cirúrgica, traumática ou psi-
quiátrica, evitam o agravamento da 
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A prevenção ao 
câncer de intestino 
e os direitos 
dos pacientes

É necessária a conscientiza-
ção sobre o câncer de intestino, 
também conhecido como câncer 
colorretal. Esse tipo de neoplasia 
está entre os mais frequentes no 
Brasil e, segundo o Instituto Na-
cional do Câncer (INCA), é uma 
das principais causas de morte por 
essa doença no país. Para muitos, o 
diagnóstico dessa patologia signifi-
ca mudanças drásticas no estilo de 
vida, tratamentos intensivos e um 
impacto emocional significativo. 
Além disso, existem importantes 
direitos que podem aliviar o fardo 
financeiro enfrentado por quem 
passa por essa jornada, e a preven-
ção ainda é a melhor arma contra 
esse tipo de enfermidade.

FATORES DE RISCO E A IM-
PORTÂNCIA DA PREVENÇÃO

Em entrevista, o Dr. Eduardo 
Santiago, cirurgião do aparelho di-
gestivo, ressalta os principais fato-
res de risco do câncer de intestino.

“A idade é um dos principais, 
sendo que a partir dos 45 anos a 
incidência aumenta. Histórico fa-
miliar, doenças inflamatórias in-
testinais e síndromes hereditárias 
também estão entre os fatores, 
assim como hábitos alimentares 
inadequados, sedentarismo e con-
sumo excessivo de álcool”, explica.

A campanha Setembro Verde, 
realizada anualmente, de acordo 
com o especialista, busca justamen-
te sensibilizar a população para 
esses fatores e para a importância 
do diagnóstico precoce. O endosco-
pista explica que a colonoscopia é 
o exame padrão-ouro para detec-
ção precoce do câncer de intestino, 
recomendada a partir dos 45 anos, 
mesmo em pacientes assintomá-
ticos. “É um exame seguro e feito 
com sedação. Muitos têm medo, 
mas a colonoscopia não é dolorosa, 
e sua realização pode prevenir ca-
sos avançados da doença”, pontua.

O especialista destaca, ainda, 
que a prevenção é o melhor cami-
nho, já que, quando os sintomas 

Segundo o INCA, o câncer de intestino é 
uma das principais causas de morte no país; 
a isenção do Imposto de Renda é um direito

aparecem, a doença geralmente já 
está em estágio avançado.

DIREITOS FISCAIS DOS PA-
CIENTES COM CÂNCER

A prevenção é crucial, mas 
para quem enfrenta o câncer de 
intestino, há direitos legais que 
podem aliviar o impacto financei-
ro. Conforme a Lei 7.713/1988, 
pacientes com diagnóstico de neo-
plasia tem direito à isenção do Im-
posto de Renda. Essa desoneração 
abrange não só os que estão em 
tratamento, mas também aqueles 
que já se curaram da doença, como 
explica o advogado Fabrício Klein.

“Mesmo pacientes em remis-
são, ou seja, que não apresentam 
mais a patologia ativa, podem soli-
citar a isenção, conforme decidido 
pelo STJ. O importante é comprovar 
o diagnóstico por meio de exames, 
sendo ilegal a exigência de laudo 
médico oficial para conceder a 
isenção”, explica.

Além disso, como destaca o 
advogado tributarista, também há 
a possibilidade de restituir o im-
posto pago nos últimos cinco anos, 
desde que o diagnóstico de câncer 
tenha sido devidamente comprova-
do. “Esse é um direito importante, 
que muitas vezes é desconhecido 
pelos pacientes e seus familiares”, 
comenta.

“A informação sobre esses 
benefícios precisa ser mais disse-
minada, para que aqueles que en-
frentam ou enfrentaram o câncer 
possam buscar a justiça fiscal e ter 
mais qualidade de vida”, pontua.

CONSCIENTIZAÇÃO
A campanha Setembro Verde 

não se limita à prevenção, mas tam-
bém à luta pelo acesso aos direitos 
dos pacientes.

Como enfatiza Dr. Santiago, 
“precisamos não só falar sobre 
a importância da colonoscopia 
e de outros exames preventivos, 
mas também garantir que aqueles 
que já foram diagnosticados sai-
bam dos direitos que a legislação 
oferece para amenizar o impacto 
financeiro”.

Em resumo, a prevenção atra-
vés de exames como a colonos-
copia, que é essencial, e o conhe-
cimento sobre benefícios como a 
isenção do Imposto de Renda po-
dem fazer uma grande diferença na 
vida de quem já enfrentou ou está 
enfrentando essa luta.

Advogado tributarista 
Fabrício Klein.

Cirurgião do aparelho digestivo 
Dr. Eduardo Santiago.
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Entre os principais sintomas de câncer colorretal estão sangra-
mentos ao evacuar, dor abdominal, mudança do hábito intestinal (in-
testino que naturalmente é preso começa a ficar solto ou vice-versa), 
fezes mais finas que o normal. Anemia sem uma causa aparente tam-
bém pode estar relacionada a tumores de intestino.

De 2023 a 2025, o Instituto Nacional do Câncer (INCA) estima que 
o Brasil registrará 45.630 casos de câncer colorretal. É um risco apro-
ximado de 21,10 casos por 100 mil habitantes — desse total, 21.970 
casos entre os homens e 23.660 casos entre as mulheres.

Ações básicas de 
salvamento no YouTube

Na palma da mão

condição de uma vítima. Por isso, 
o conhecimento sobre esse tipo de 
atendimento numa plataforma tão 
gigante, como é o YouTube, é fun-
damental”, destacou a ministra da 
Saúde, Nísia Trindade.

A ministra reforçou que no 
campo dos primeiros-socorros é 
importante que todas as pessoas 
conheçam o trabalho do SAMU 192. 
“Este é um dos programas mais 
queridos da nossa população. Esta-
mos investindo muito e nossa meta, 
até o final de 2026, é que 100% da 
população tenha cobertura do ser-
viço, que é gratuito 24h por dia e 
pode ser acessado pelo número 
192”, acrescentou.

Acesse o QR Code:

No último sábado, 19/10, a 
prefeitura de Bento Gonçalves re-
alizou ação do Dia de Combate à 
Sífilis e à Sífilis Congênita. Foram 
realizados 65 testes rápidos, que 
ajudam na identificação desta do-
ença e de outras como HIV, hepatite 
B e C, além da entrega de material 
que explica a doença, formas de 
contaminação e o tratamento.

A sífilis é uma doença infec-
ciosa causada por uma bactéria 
chamada Treponema pallidum. Ela 
pode ser transmitida através das 
relações sexuais sem camisinha, 
transfusão de sangue, contato com 
sangue contaminado e também 
para o bebê durante a gestação e o 
parto. Na gestação, a doença pode 
causar aborto, parto prematuro, 
má formação fetal, cegueira, sur-
dez, deficiência mental e/ou morte 
do bebê.

Segundo a Vigilância Epide-
miológica de Bento Gonçalves, até 

Em 2024, Bento tem mais 
de 230 casos de sífilis

Saúde

setembro, 231 casos haviam sido 
notificados na cidade. Em 2023, 
o número foi de 331 casos. Entre 
2010 e 2023, o município registrou 
3.416 casos de sífilis. As gestan-
tes com sífilis somam 568 casos, 
correspondendo 16,6% das no-
tificações no período de 13 anos. 
Na razão entre os gêneros, ainda é 
registrado um maior número entre 
as mulheres, somando 1.990 casos, 
correspondendo a 58%.

Além da ação do último sába-
do, as unidades de saúde da cidade, 
incluindo o SAE/CTA, oferecem os 
testes rápidos de HIV, Sífilis, Hepa-
tite B e C diariamente. O tratamen-
to da sífilis, a penicilina benzatina 
(benzetacil), também é disponibili-
zado pelo Sistema Único de Saúde 
(SMS). Da mesma forma, os preser-
vativos masculino e feminino estão 
disponíveis para a população na 
rede municipal de saúde de forma 
gratuita. 

Recursos em 
Garibaldi

SES RS

O governo do Rio Grande do 
Sul, por meio da Secretaria da Saú-
de (SES), repassará cerca de R$ 1,4 
milhão para o Hospital Beneficente 
São Pedro, de Garibaldi, na Serra 
Gaúcha. O recurso é proveniente 
do Programa Avançar, que qualifica 
a rede hospitalar gaúcha com o in-
vestimento em obras e compra de 
equipamentos.

Foram assinados na última 
quinta-feira, 17/10, dois convênios 
com a entidade. O primeiro, no va-
lor de R$ 536.581,12, tem como 
objeto a reforma de uma área de 
532 metros quadrados, que atual-
mente abriga salas administrativas, 
para converter na recepção do novo 
centro cirúrgico, centro de hemodi-
nâmica e endoscopia. Já o segundo, 
de R$ 862.829,20, objetiva a com-
pra de móveis para as novas áreas 
do hospital, incluindo 22 camas 
hospitalares elétricas. No total, o 
investimento do Estado é de R$ 
1.399.410,32.

O Hospital Beneficente São Pe-
dro atende a população de 45 mu-
nicípios, a maioria da Serra Gaúcha, 
contando com 85 leitos, sendo 51 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS).

Sem vacina?
O Ministério da Saúde negou, 

na quarta-feira, 23/10, que o país 
passa por falta generalizada de 
vacinas. Em nota, a pasta cita que 
houve “desabastecimento momen-
tâneo” de imunizantes contra a 
COVID-19 no país no período de 
16 de outubro, data de vencimen-
to das doses em questão, e 22 de 
outubro.  

“Além disso, já está em execu-
ção uma nova compra de 69 milhões 
de doses que garantirá o abasteci-
mento de vacinas pelos próximos 
dois anos”, informou a nota. 

Em setembro, uma pesquisa 
divulgada pela Confederação Na-
cional de Municípios (CNM) reve-
lou que mais de 1,5 mil municípios 
brasileiros relatam falta de vaci-
nas, sobretudo doses pediátricas. 
Entre os principais insumos sem 
estoque, segundo a pesquisa, estão 
imunizantes contra a varicela e a 
COVID-19, além da vacina menin-
gocócica C.

Estratégias e ações da Secretaria da Saúde reforçam vacinação no Estado

O Dia Nacional da Vacinação, 
comemorado no último dia 17 de 
outubro, é uma data com a finali-
dade de ressaltar a importância 
das vacinas no controle e preven-
ção de doenças. Ao longo de anos, 
com elas foi possível a erradicação 
ou diminuição da incidência de 
várias doenças graves, como varí-
ola, caxumba, gripe, poliomielite, 
rubéola e sarampo. Entre as ações 
desenvolvidas para continuar 
qualificando essa estratégia, a Se-
cretaria Estadual da Saúde (SES) 

Ao longo de anos, 
com as vacinas foi 
possível a erradicação 
ou diminuição da 
incidência de várias 
doenças graves

Salvam vidas

realizou neste ano a inauguração 
de uma nova central estadual de 
armazenamento de vacinas. Além 
disso, em dezembro, haverá uma 
premiação às cidades com maio-
res coberturas vacinais contra o 
HPV.

Segundo a diretora do Centro 
Estadual de Vigilância em Saúde, 
Tani Ranieri, a iniciativa visa esti-
mular a população a se imunizar, 
ampliando a cobertura vacinal 
e a proteção contra diversas do-
enças e suas complicações. “No 
Rio Grande do Sul, assim como 
em todo o país, vem diminuindo 
a adesão da população às vacinas 
que compõem os calendários va-
cinais, além das vacinas ofertadas 
em estratégias de campanhas na-
cionais de vacinação, como a da in-
fluenza. Com as baixas coberturas 
vacinais, é fundamental estimular 
as pessoas a se vacinarem. A vaci-
na é segura e eficaz”, afirmou.

PROGRAMA IMUNIZA
O governo do Rio Grande do 

Sul, por meio das Secretarias Es-
taduais de Saúde e da Educação, 
busca fortalecer as ações que in-
tegram as duas áreas no enfren-
tamento das vulnerabilidades. 
Para dar materialidade a esta 
parceria, foi implantado neste ano 
o Programa Imuniza Escola RS, 
com objetivo de resgatar as altas 
coberturas vacinais de crianças 
e adolescentes, sensibilizando e 
mobilizando escolas e equipes de 
saúde para promover a vacina-
ção. A primeira etapa do progra-
ma envolve a vacinação contra o 
HPV. Essa vacina está disponível 
no Sistema Único de Saúde (SUS) 
para meninas e meninos de 9 a 14 
anos, em dose única.

O vírus leva o nome da sigla 
em inglês para Papilomavírus 
Humano, que está associado ao 
desenvolvimento da quase tota-

lidade dos cânceres de colo de 
útero, bem como a diversos outros 
tumores em homens e mulheres.

Com anúncio previsto para 
dezembro, a Secretaria da Saúde 
institui um prêmio que dará até R$ 
100 mil aos municípios com maio-
res índices de vacinação. A ordem 
de classificação dos municípios 
considerará a quantidade de va-
cinados entre 1º de janeiro até 30 
de novembro deste ano. Para re-
ceber a premiação, os municípios 
devem apresentar uma cobertura 
vacinal igual ou superior a 80%.

CALENDÁRIOS
De acordo com a SES, é im-

portante que as pessoas atuali-
zem a caderneta de vacinação, 
recebendo, conforme a idade, 
todas as vacinas que fazem parte 
dos Calendários Nacionais de Va-
cinação definidos pelo Ministério 
da Saúde.

“Na hora de se vacinar, é im-

portante que as pessoas levem 
a caderneta junto, para que seja 
feita uma revisão e a atualização 
dos esquemas vacinais. Queremos 
intensificar a adesão para todas as 
vacinas disponíveis. A vacinação 
elimina ou reduz drasticamente o 
risco de adoecimento ou de mani-
festações graves, que podem levar 
à internação e até mesmo ao óbi-
to”, destacou Tani.

“A proteção não é só individu-
al, mas também coletiva. A vacina 

tem como principal função gerar 
imunidade, contribuindo direta-
mente para o controle e elimina-
ção de doenças provocadas por 
vírus ou bactérias. Quanto mais 
pessoas estão vacinadas, menor 
é a ocorrência de novos casos”, 
acrescentou.

Os calendários vacinais dos 
diferentes ciclos de vida contem-
plam 27 vacinas que protegem o 
indivíduo contra várias doenças, 
desde o nascimento.
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Para o grupo, mesmo que o 
acesso à educação pública seja 
gratuito, muitas crianças não tem 
acesso aos materiais mais simples, 
como cadernos e lápis. “O projeto 
está alinhado com o Objetivo de De-
senvolvimento Sustentável (ODS) 
número 4, que visa garantir educa-
ção de qualidade para todos. Nossa 
ideia, também, após a entrega dos 
materiais, é ministrar uma palestra 
de incentivo para esses alunos, mo-
tivando-os a continuar estudando e 
mostrando a importância da educa-
ção para o futuro deles. Queremos 
fazer a diferença, fortalecendo o 
compromisso social e a cidadania 
entre os envolvidos, e proporcionar 
às crianças uma oportunidade justa 
de educação”, afirmam.

A arrecadação segue até o dia 
25 de novembro. 

Detalhes de como doar podem 
ser conferidos no perfil no Insta-
gram: @pmochilasolidaria.

As inscrições para novos alu-
nos da Educação Infantil e do Ensi-
no Fundamental para a rede muni-
cipal de ensino de Bento Gonçalves 
iniciaram na quarta-feira, dia 23 de 
outubro, e irão finalizar dia 10 de 
novembro (às 23 horas, 59 minu-
tos e 59 segundos), ficando esta-
belecido como a primeira etapa de 
solicitação de vagas.

A inscrição é realizada exclu-
sivamente pela internet, preferen-
cialmente por meio de computado-
res ou notebook.

Acesse o QR Code abaixo 
para mais informações:

Na inscrição, é necessário que 
a família anexe a documentação 
exigida no edital, respeitando o zo-
neamento dos alunos.

CONFIRA O PASSO A PASSO
- Acessar o site;
- Ao abrir o link, o primeiro 

passo é a identificação do respon-
sável pelo mesmo e em seguida 
do aluno. É obrigatório colocar o 
Cadastro de Pessoa Física (CPF) do 
aluno e preencher todos os campos 
solicitados;
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Inscrições para novos 
alunos de Bento

Até 10/11

- O próximo passo é informar 
endereço de residência da família, 
que automaticamente informará a 
escola de zoneamento;

- Ao finalizar as informações 
solicitadas e confirmar a inscrição, 
será emitido relatório da inscrição 
com número de protocolo, data e 
horário.

REMATRÍCULAS
Os pais ou responsáveis devem 

ficar atentos ao período de rematrí-
culas para atualização de documen-
tos. Todas essas informações serão 
repassadas pela escola que o aluno 
está frequentando.

PODCAST
A partir da última semana de 

outubro, a comunidade poderá 
acompanhar o SMEDCast, progra-
ma que contém episódios em áudio 
sobre os projetos norteadores dos 
educandários da rede pública de 
ensino de Bento Gonçalves pela se-
cretária de Educação, Adriane Zor-
zi, e pela coordenadora pedagógica 
da SMED, Adriana Razia. 

O SMEDCast traz um formato 
de bate-papo com perguntas e res-
posta sobre o percurso pedagógico 
de construção de ações e atividades 
das escolas que se engajaram em 
promover boas práticas para um 
futuro mais sustentável.

O projeto busca auxiliar na 
difusão dos saberes e fazeres das 
boas práticas pedagógicas exerci-
das ao longo do ano escolar.

Plantando o Futuro
Para complementar as ações 

do pré-lançamento do Loteamen-
to Jardim França, a FA Urba-
nizadora promoveu a atividade 
“Plantando o Futuro”. O intuito foi 
promover a conscientização sobre 
a importância das árvores na pre-
servação do meio ambiente e no 
combate às mudanças climáticas. 
Durante o evento, mais de 100 es-
tudantes dos colégios Medianeira e 
Aparecida, de Bento Gonçalves, ti-
veram a oportunidade de aprender 
sobre o ciclo de vida das árvores, a 
importância da biodiversidade e o 
papel das araucárias como espécies 
nativas e de grande valor ecológico.

Os alunos foram orientados 
pela bióloga da empresa, Ketlin An-
derle, que explicou as técnicas de 
plantio e os cuidados necessários 
para garantir o desenvolvimento 
saudável das mudas. “Essa ação é 
uma ótima oportunidade para en-
sinar às novas gerações a impor-
tância de cuidar do nosso planeta 
e preservar a natureza”, destacou.

A escolha da araucária, árvore 
imponente e símbolo da fauna e 
flora do Rio Grande do Sul, reforça 
o compromisso da comunidade em 
promover a sustentabilidade e o 
respeito ao meio ambiente. O even-
to se deu em comemoração ao Dia 
da Árvore (21 de setembro) e tam-
bém fez parte das inúmeras ações 

de capacitação e palestras que a FA 
Urbanizadora está promovendo.

O Loteamento Jardim França 
está localizado no bairro Cruzeiro, 
em Bento Gonçalves. Entre em con-
tato com a FA Urbanizadora pelo 
telefone (54) 3055-4040 e siga no 
Instagram @faurbanizadora.

Divulgação

Projeto busca doações 
de materiais escolares

Lucas Marques
Um grupo de estudantes da 

área de Administração da Univer-
sidade de Caxias do Sul (UCS) se 
reuniu para fazer a diferença. Eles 
criaram o projeto social “Mochila 
Solidária”, que tem por objetivo 
apoiar crianças em situação de vul-
nerabilidade financeira.

O grupo está arrecadando 
recursos para adquirir materiais 
escolares, a fim de destinar para es-
tudantes de escola pública do bair-
ro Fátima, em Bento. Segundo os 
jovens, “cerca de 30% dos seus 550 
alunos vêm de famílias em situação 
de vulnerabilidade financeira. Além 
disso, a proximidade entre a escola 
com os integrantes do projeto faci-
litou o acompanhamento e identi-
ficação das necessidades reais dos 
alunos. Nosso objetivo é garantir 
que esses jovens tenham acesso a 
materiais escolares básicos para 
que possam ter uma educação de 
qualidade e igualitária”.

Mochila Solidária

Divulgação/IFRS Bento

IFRS Bento

Literatura por meio de 
jogos criados no IFRS

A turma do quinto semestre do 
curso de Letras do Instituto Federal 
do Rio Grande do Sul (IFRS) Cam-
pus Bento Gonçalves, na disciplina 
de Laboratório de Ensino – Litera-
tura no Ensino Médio, foi instigada 
a criar jogos e materiais concretos 
para uso em sala de aula. A ativida-
de foi desenvolvida a partir de re-
flexões acerca de possíveis práticas 
a serem utilizadas para contribuir 
com a aprendizagem de estudantes 
com dificuldades.

A ideia era que estudantes do 
curso se valessem da estrutura 
disponibilizada no Campus Bento 
Gonçalves no espaço maker PIPA 
IFmakeRS, onde é possível criar 
materiais com uso de impressoras 
3D e máquina de corte a laser. 

O professor da disciplina, 
Maiquel Röhrig, levou os alunos 
a conhecer o local e entender as 
possibilidades criativas. A tur-

Novo olhar

ma montou, coletivamente, um 
quebra-cabeça literário, discutiu 
possibilidades e, depois, recebeu 
o desafio: criar algo que fosse ao 
mesmo tempo divertido, facilitas-
se a memorização de conteúdos e 
estimulasse o desenvolvimento de 
habilidades, de acordo com as dire-
trizes norteadoras da Base Nacio-
nal Comum Curricular (BNCC).

Diferentes jogos e materiais fo-
ram criados. Eles poderão ser utili-
zados pelos(as) estudantes nas prá-
ticas de seus estágios e em sua vida 
profissional como professores(as) 
de Literatura. Os estudantes que 
participaram são: Aiane Milene Ca-
nossa, Andressa Trilha dos Santos, 
Daiana Dal Ponte, Iago Spellmeier 
Zuchi, Larissa Roque Zeni, Liélen 
Caroline Rodrigues De Freitas, 
Marianna Marcelle Fagundes Dos 
Santos Evaldt, Mateus Daniel Tasca 
Casagrande e Matheus Bordignon.

Para o grupo, mesmo 
que o acesso à 
educação pública 
seja gratuito, muitas 
crianças não tem 
acesso aos materiais 
mais básicos

No dia 23 de outubro, vo-
luntários do Projeto COMpaixão 
realizaram a entrega de doações 
arrecadadas durante o Passeio 
Ciclístico, promovido pelo Cam-
pus Bento Gonçalves do IFRS. 
As doações, compostas princi-
palmente por alimentos, foram 
destinadas a duas instituições de 

caridade em Bento Gonçalves que 
atendem pessoas em situação de 
vulnerabilidade social.

As doações foram divididas 
entre a Casa Pão dos Pobres e o Lar 
da Caridade. Na Casa Pão dos Po-
bres, os alimentos não perecíveis 
são utilizados para a montagem de 
cestas básicas, que são distribuídas 

nas sextas-feiras aos indivíduos ca-
dastrados. O trabalho é conduzido 
por Irmãs Religiosas da Congrega-
ção das Irmãs Pastorinhas, junta-
mente com o apoio de voluntários. 
Já no Lar da Caridade, as doações 
contribuem para a oferta de almo-
ço diário, também organizado por 
uma equipe de voluntários.

Freepik

"Os organizadores do Pas-
seio Ciclístico e os voluntários 
do Projeto COMpaixão expres-
sam agradecimentos a todos os 
participantes que contribuíram 
com suas doações, reforçando o 
compromisso do Campus com a 
solidariedade e o apoio à comu-
nidade local", afirmaram.
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

EM CONSTRUÇÃO

NO HUMAITÁ

54 3701 4743
54 3452 2612

Apartamento Amplo 
com 79,73m² de Área 
Privativa

2 dormitórios
Banheiro social e auxiliar
Semimobiliado
Vaga de estacionamento

Localizado no baiLocalizado no bairro 
Borgo, a poucos
minutos do centro.

Valor
R$ 340.000

VENDA

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- COSTUREIRA
MÁQUINA

INDUSTRIAL
- REVISOR

- CORTADOR
DE ROUPAS

- VENDEDOR- VENDEDORA
DE LOJA 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA A ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

  A ASSOCIAÇÃO BENTO e REGIÃO CONVENTION & VISITORS 
BUREAU por intermédio de sua Diretoria Executiva, devidamente, representada por 
sua PRESIDENTE Sra. ANDRÉIA PILÃO ZOGBI no uso de suas atribuições do 
Estatuto Social, inteligência dos artigos 29º, 30º inciso II, parágrafos primeiro, 
segundo e terceiro inciso I, 34º inciso I, letra “C”, 35º inciso III, 39º incisos II, IV , V,  
VIII e XXV, CONVOCA TODOS(AS) OS(AS) ASSOCIADOS(AS) que estejam em 
dia com suas obrigações legais, para a  ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, que 
aconteceráacontecerá no dia 21 de novembro de 2024, presencialmente*, no DALL’ONDER 
GRANDE HOTEL, localizado na Rua Rua Herny Hugo Dreher, 197, Planalto, 
Bento Gonçalves, RS, CEP 95.703200. A primeira chamada será às 8h e em 
segunda e última chamada às 8h30min, na mesma data e local, a assembleia 
convocada na presença mínima do primeiro número inteiro subsequente à metade do 
quadro social e, se até a hora marcada não houver número legal mínimo de 
associados, será instaurada 30 (trinta) minutos depois, em segunda convocação, com 
qualquerqualquer número de Associados(as) quites presentes, deliberando pela maioria 
simples dos(as) Associados(as) presentes na Assembleia Ordinária, especialmente, 
convocada para o fim de ORDEM DO DIA:
1. APRESENTAR AS AÇÕES REALIZADAS DURANTE O EXCERCÍCIO 
DO ANO DE 2024.
2. 2EXAMINAR, DISCUTIR E VOTAR A PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA E 
O PROGRAMA DE TRABALHO PARA O EXERCÍCIO DO ANO DE 2025.
3. ASSUNTOS GERAIS.

Bento Gonçalves, RS, 25 de outubro de 2024
ANDREIA PILÃO ZOGBI

Presidente
Confirme a presença: no e-mail “administrativo@bentoconvention.com.br”; ou telefone/ WhatsApp nº (54) 99178-3120.

PREGÃO PRESENCIAL 56/2024 – 
Edital de Pregão Presencial para fabricação e montagem de  mobiliário planejado 
para UBS e Fisioterapia. Data de abertura: 05/11/2024 ás 09:00 horas
EDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 006/2024 – 
Edital de Processo Seletivo para contratação por tempo determinado de 01 (um) 
motorista . Inscrições de 28/10/2024 á 05/11/2024.

SantaSanta Tereza/RS, 25 de outubro de 2024
Gisele Caumo

Prefeita Municipal

BALANÇOS  PATRIMONIAIS,
EDITAIS E ASSEMBLEIAS:
FAÇA SUAS  PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL 
                                 , 
IMPRESSO E DIGITAL*
O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL!
*PUBLICAÇÃO COM 
CERTIFICAÇÃO DIGITAL
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Grupo Tholl traz espetáculo para Bento Gonçalves
O universo fantástico do 

Tholl, com seus figurinos extra-
vagantes e acrobacias que desa-
fiam a gravidade, promete, mais 
uma vez, encantar o público de 
Bento Gonçalves no dia 29 de 
outubro.

A trupe circense de Pelotas 
apresenta o espetáculo “Bate 
pra Tua Patota que Hoje Tem 
Circo”, uma vibrante celebração 
da magia e do encanto do circo. A 
apresentação será realizada em 
uma sessão única e gratuita, às 
14h30 do dia 29 de outubro, na 
Casa das Artes de Bento Gonçal-

Gratuito

ves (rua Henry Hugo Dreher, 127, 
bairro Planalto).

Na história, uma viúva, Sra. 
Mery Gisleyne, dona de um Cir-
co itinerante, solitária e saudo-
sa que mantém paixão por seu 
amor que partiu, tem seu único 
momento de alguma felicidade 
quando está no picadeiro em seu 
espetáculo. Esse é o seu momen-
to de cantar e trazer para si todas 
suas boas lembranças.

A apresentação reúne tudo 
o que os apreciadores da arte 
do Tholl se acostumaram a ver 
nos mais de 20 anos de carreira 

da formação: voos acrobáticos, 
danças habilidosas e modalida-
des circenses desafiadoras. 

Na peça, artistas tentam, de 
todas as maneiras, levar esta mu-
lher a “redescobrir” as cores, a 
vida e a sentir novamente feli-
cidade, levando o Circo de cida-
de a cidade, para todos os cantos, 
onde puderem se apresentar. 

A 2ª edição do projeto Circo 
Encantado conta com o patro-
cínio do Banrisul, Cenci e Cia, 
o apoio da Prefeitura de Bento 
Gonçalves, e é realizado pela 
DWR Produções Culturais.

Ingressos gratuitos ainda 
podem ser adquiridos acessando 
o QR Code abaixo:

Mais de 30 mil pessoas 
na Feira do Livro

Bento Gonçalves

Cerca de oito 
mil livros foram 
vendidos, segundo a 
prefeitura municipal

Lucas Marques
A 39ª Feira do Livro de Bento 

Gonçalves foi encerrada no último 
domingo, 20/10. Após 12 dias de 
atrações envolvendo literatura, 
arte e música, a Feira reuniu cer-
ca de 30 mil pessoas, segundo a 
prefeitura municipal. Neste ano, o 
evento proporcionou para a comu-
nidade 140 atividades multicultu-
rais por meio do tema “Histórias 
que todos contam”. 

Uma das atividades que criou 
vínculos de incentivo à leitura foi 
o ‘Escritor na Escola’, que contem-
plou mais de 10 mil alunos com a 
presença de 35 autores em escolas 
ou na Via Del Vino. A escritora Elai-
ne Cavion, autora de livros como “O 
colecionador de águas” e “O mestre 
dos guarda-chuvas”, esteve pela se-
gunda vez participando. Para ela, a 
atividade é fundamental. “O aluno 
olha o livro, lê, mas a presença do 
autor reforça o vínculo afetivo que 
a criança vai ter com o livro e a lei-
tura. Culmina um trabalho que a 
escola realiza com a leitura”, disse.

Mais de oito mil livros foram 
vendidos, sendo os mais procu-
rados os novos livros do Escritor 
Homenageado, Ismael Sebben, “O 
cemitério de vagões e outros con-

tos”, e o da poeta Sabrina Dalbelo, 
“O nome dela não importa”. Já do 
patrono Eliandro Rocha, o título 
mais vendido foi “Amigo secreto”. 
Conteúdos relacionados ao filme 
“Divertida Mente 2” também tive-
ram grande procura.

Ao final do evento, Eliandro 
Rocha agradeceu a oportunidade. 
“Desde o convite para ser patrono a 
todas as escolas que eu fui, a forma 
como fui recebido pela comunida-
de de Bento Gonçalves, isso criou 
mais uma história dentro da minha 
história. Não há outra palavra para 
ser dita ao povo deste município: 
gratidão. Vocês são maravilhosos 
para o livro e para a literatura”, 
disse.
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Rua 13 de Maio, 877, sala 
602 | 6º andar do L'América 

Shopping | 54 3454 1015 

www.serranossa.com.br

Resumo de Contratos:
Contrato nº 242/2024 – Dispensa de Licitação nº 178/2024- fornecimento 
e manutenção mensal de software e fornecimento de equipamentos e 
material, para automatização de sistema de coleta das leituras e emissão 
das faturas de água, da rede municipal de abastecimento. ENCANTADO 
SOLUÇÕES TECNOLÓGICAS LTDA. Valor Total: R$ 26.920,00.
ContratoContrato nº 243/2024 – Dispensa de Licitação nº 179/2024- aquisição de 
aparelhos celulares para uso da Secretaria de Saúde e Vigilância Sanitária. 
LSB COMÉRCIO DE CELULARES LTDA. Valor Total: 5.888,00.
ContratoContrato nº 244/2024 – Dispensa de Licitação nº 180/2024- Contratação de 
empresa especializada para a realização do Campeonato Municipal de 
Futsal 2024, nas categorias Masculino, Força Livre e Veterano e o 
Campeonato Regional de Futsal Feminino. LIGA REGIONAL DE 
ESPORTES. Valor Total: R$ 30.000,00
Resumo das Atas de Registro de Preços:
AtaAta de Registro de Preços nº 029/2024 – Pregão Presencial nº 053/2024 - 
registro de preços para fornecimento de materiais de materiais e 
equipamentos de fisioterapia. PROMEDI DISTRIBUIDORA DE 
PRODUTOS HOSPITALARES LTDA. Valor Total: R$ 23.058,93.
AtaAta de Registro de Preços nº 030/2024 – Pregão Presencial nº 054/2024 - 
registro de preços para fornecimento de brita. VALLY TRANSPORTES E 
MATERIAIS LTDA. Valor Total: R$ 1.084.000,00, SIMONAGGIO & 
CIA LTDA. Valor Total: R$ 818.000,00. 

Resumo Termos Aditivos:
TTermo Aditivo nº 008/2024 – Referente ao Contrato nº 73/2021 - GENTE 
SEGURADORA SA. Fica acrescido a importância de R$ 1.091,88 reais, 
referente ao seguro da Fiat Toro, lotada na Secretaria de Saúde.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 219/2023 - 
CENTRO VERANENSE DE DIAGNOSTICOS LTDA.  Fica acrescido o 
valor de 4,24%, perfazendo uma estimativa total no valor de R$ 29.446,20. 
Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 25/07/2024.
TTermo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 269/2023 - 
ESCAVAÇÕES FRARE LTDA. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar 
de 19/10/2024.
Termo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 133/2022 - 2G 
SERVIÇOS TECNICOS LTDA. Fica acrescido o valor de R$ 43.180,00, 
referente ao acréscimo de 25% as horas do contrato.

Santa Tereza/RS, 25 de outubro de 2024
Gisele CaumoGisele Caumo

Prefeita Municipal
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O retorno do Aeroporto Salgado Filho 
e a importância para a Serra Gaúcha

Lucas Marques
Exatamente às 8h04 da ma-

nhã de segunda-feira, 21/10, o 
primeiro avião comercial tocou o 
solo de Porto Alegre no Aeroporto 
Internacional Salgado Filho desde 
as enchentes de maio. Logo em se-
guida, por volta das 8h20, pousou a 
segunda aeronave, trazendo mais 
passageiros ao Rio Grande do Sul.

O governador Eduardo Leite 
(PSDB) recebeu os primeiros pas-
sageiros na pista de pousos e de-
colagens e comentou o significado 
da retomada. “O momento doloroso 
que passamos foi sucedido, ime-
diatamente, pela imensa força de 
superação do povo gaúcho, que re-
cebeu apoio do Brasil inteiro. Ago-
ra, a retomada das operações do 
aeroporto é mais um símbolo dessa 
recuperação. Com essa reabertura, 
convidamos a todos os brasileiros 
para visitarem o nosso amado Rio 
Grande”, declarou.

O ministro de Portos e Aero-
portos, Silvio Costa Filho, agra-
deceu o trabalho, a dedicação e o 
compromisso que todos tiveram na 
reconstrução do Estado. “Esse ato 
de hoje [21/10] tem um simbolis-
mo muito grande, que é da unidade, 
da construção coletiva, mas o mais 
importante é o simbolismo da efe-
tiva reconstrução do Estado do Rio 
Grande do Sul. Eu vi muitas lutas 
que a Fraport enfrentou ao longo 
dessa caminhada e muito trabalho 
coletivo que foi feito ao longo des-
ses últimos cinco meses ao lado do 
Governo Federal e do Governo do 
Estado”, destacou.

A CEO da Fraport Brasil, An-
dreea Pal, comemorou o sucesso 

Inicialmente, o 
Aeroporto contará 
com 71 voos, sendo 
37 partidas e 34 
chegadas, com 
expectativa de que 
cerca de nove mil 
passageiros circulem 
por dia

Ele voltou

da reabertura. “A equipe da Fraport 
Brasil e toda a comunidade aero-
portuária comemoram a retomada 
dos voos domésticos ao Porto Ale-
gre Airport. Fazemos acontecer to-
dos os dias e recebemos de braços 
abertos os passageiros nessa reto-
mada. É uma grande conquista para 
todos os gaúchos, para o turismo e 
para a economia”.

OS VOOS
Vindos de São Paulo, os dois 

primeiros voos, um da Azul e o ou-
tro da Gol, transcorreram de forma 
especial. O avião da Azul, primeiro 
a chegar, estava caracterizado com 
elementos da cultura gaúcha e seus 
comissários trajavam lenços com 
as cores da bandeira do Rio Grande 
do Sul. Na aterrissagem, pilotos de 
ambas as aeronaves tremularam 
bandeiras do Estado pela janela da 
cabine.

Além de receberem os cumpri-
mentos das autoridades na pista, os 
passageiros também foram recep-
cionados de forma calorosa e festi-
va no saguão do aeroporto. O clima 
era de celebração, com apresenta-
ções da Trupe de Natal — uma das 
atrações do Natal Luz de Gramado, 
na Serra Gaúcha —, de uma banda 

de música típica alemã, da “estátua 
viva” do Laçador, de mascotes de 
parques e de outras atrações pre-
paradas pelo governo do Estado.

Inicialmente, o Aeroporto con-
tará com 71 voos, sendo 37 parti-
das e 34 chegadas, com expectativa 
de que cerca de nove mil passagei-
ros circulem por dia. Durante esta 
primeira fase de reabertura, as ae-
ronaves utilizarão 1.730 metros de 
pista, o que torna o terminal apto 
a receber voos do mercado nacio-
nal. A fase seguinte ocorrerá após a 
conclusão do reparo de 1.400 me-
tros da pista de pouso e decolagem, 
prevista para o mês de dezembro.

VALE DOS VINHEDOS
A reabertura do aeroporto 

também contou com brindes. Pas-
sageiros foram recepcionados com 
taças de vinho e espumantes ofe-
recidas por vinícolas do Vale dos 
Vinhedos. A iniciativa foi encam-
pada pela Secretaria Estadual de 
Turismo do Rio Grande do Sul com 
apoio da Secretaria de Turismo de 
Bento Gonçalves. A ação simbólica 
celebrou o início do restabeleci-
mento de uma infraestrutura de 
transporte considerada essencial 
para o principal destino enoturís-
tico do país.

Representando Bento Gon-
çalves, estiveram presentes no 
aeroporto o coordenador do Cir-
colo Trentino, Sandro Giordani, e o 
presidente do Conselho Municipal 
de Turismo (COMTUR), Marcos 
Giordani. O coordenador do Circolo 
Trentino disse que aquele era um 
momento muito importante para 
a região da Uva e Vinho. “A reaber-
tura significa a reativação de em-
pregos e novas oportunidades. O 
pessoal que ficou parado vai poder 
retomar suas atividades e isso vai 
trazer recursos e melhorias para 
toda a região”, comentou.

Importante para o RS, aeroporto de 
Caxias teve recorde de passageiros

Lucas Marques
O Aeroporto Hugo Cantergia-

ni, de Caxias do Sul, quebrou o re-
corde de passageiros em 2024 nos 
primeiros nove meses do ano. Os 
dados apontam que, no período 
entre 1º de janeiro e 30 de setem-
bro de 2024, o aeródromo recebeu 
337.445 passageiros, superando a 
marca de 334.318 pessoas que 
haviam utilizado o aeroporto em 
2023. A previsão é de superar a 
marca dos 400 mil passageiros até 
o final deste ano.

O terminal teve importante 
papel durante o período em que o 
Aeroporto Salgado Filho esteve fe-
chado, recebendo inúmeros voos 

A previsão é de 
superar a marca 
dos 400 mil 
passageiros até o 
final deste ano

Prestou apoio

e dobrando a sua capacidade. No 
período de nove meses, o terminal 
contabilizou 6.068 operações de 
pousos e decolagens entre as avia-
ções comercial, fretada e privada.

O aeroporto ainda contabi-
lizou 7.818 embarques e desem-
barques de passageiros da aviação 
privada. Recentemente, o aeródro-
mo também passou a receber voos 

de um avião cargueiro, operado 
pela Gol sob a bandeira do Merca-
do Livre.

Atualmente, o Aeroporto 
Hugo Cantergiani possui homo-
logação da Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac) para a opera-
ção de voos privados e comerciais 
nacionais além de voos interna-
cionais fretados.

Fotos: Mauricio Tonetto
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Porto de Arroio do Sal irá receber 
investimento de 1,3 bilhão

Lucas Marques
O ministro de Portos e Aero-

portos, Silvio Costa Filho, partici-
pou, na última sexta-feira, 18/10, 
da cerimônia de assinatura do con-
trato para a execução do Porto Me-
ridional de Arroio do Sal, no Litoral 
Norte do Rio Grande do Sul. 

A construção prevê investi-
mentos de quase R$ 1,3 bilhão e a 
geração de mais de 2 mil empregos 
diretos e quase 5 mil indiretos. Se-
gundo Costa Filho, a "obra trans-
formará a matriz econômica do Rio 
Grande do Sul, alinhada à política 
de desenvolvimento econômico do 
governo Lula. As oportunidades 
de trabalho abrangem diversos se-
tores, desde a construção civil até 
funções administrativas e de su-
porte", disse.

Costa Filho ainda reforçou 
que com a conclusão do projeto, 
a produção logística gaúcha será 
impulsionada significativamen-
te, abrangendo granéis líquidos e 

Litoral Norte

sólidos e um aumento expressivo 
no volume de contêineres, conso-
lidando o Rio Grande do Sul como 
protagonista no desenvolvimento 
portuário brasileiro.

Localizado na costa Norte do 
Rio Grande do Sul, o terminal de 
uso privado, terminal marítimo 
de Arroio do Sal, é um empreendi-
mento que visa desenvolver uma 
infraestrutura portuária capaz de 
atender à crescente demanda do 
comércio internacional. Além de 
facilitar o transporte de cargas, se-
gundo o Ministério, o porto tem o 

potencial de impulsionar o desen-
volvimento econômico e social da 
região.

As obras do porto devem ini-
ciar e 2025 e terão a duração de 30 
meses após o início. Segundo Alex 
Santo de Ávila, secretário nacional 
de Portos, atualmente, o projeto 
está em licenciamento ambiental 
junto ao Instituto Brasileiro de 
Meio Ambiente (Ibama). A empresa 
Porto Meridional Participações S/A 
será a responsável pela administra-
ção do empreendimento, além dos 
investimentos financeiros.

Divulgação
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Cruzadas
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 22

ELE
ARITMETICA

ARRASAOR
DEODOROC

PISCAZERO
CALFAAN

TARDENERD
CIGANACII

SGALOSDC
LEUANGRAI

PICASSODO
VRUTPEN
RADRIAA

MESADAPHD
SAORNADO

PA

Estudo
das

equações
(Mat.)

Substân-
cias que

oxidam as
células 

Aparelho
que refri-

gera o
ambiente

Sufixo de
"tremor"

(?) da Fon-
seca, 1o

presidente
do Brasil

O artefato
difícil de
ser en-

contrado
A nota
escolar
mais
baixa

Aécio
Neves,
político 

Conso-
antes de

"dica"

Posto de
Francisco
na Igreja

O disco
rígido de

PCs
(Inform.)

O mais
alto grau
acadê-
mico

Quantia
mensal

dada aos
filhos

Ador-
nado; en-

feitado

(?)-alerta: 
sinalizador
Precede 
a noite

Repercus-
são acústica

Violo o
direito de 
O Homem-Macaco

(Cin.)

Maria (?),
seguidora
de Jesus

Tradição britânica que
hoje só

tem valor
cultural

Classe; 
ano escolar
A 1a letra

grega
Muito estu-
dioso (gír.)
Espalhar

(fogo)
102, em
romanos
Desejo 

de dormir

Turismo
(abrev.)
Caneta,

em inglês

Destrói 
comple-
tamente

Usina nu-
clear (RJ)
Transpi-

rado

Animais
da rinha

Eric Clap-
ton, cantor

Apên-
dice de
xícaras

Mulher
que lê
mãos

"Escreveu,
não (?),
o pau

comeu"
(dito)

Pablo (?),
pintor

Grande
planície

 3/pen — phd. 4/alfa — nerd. 6/angra I. 8/alastrar — pradaria. 10/aritmética.
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L'AMÉRICA SHOPPING
Venom - A Última Rodada
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (sexta, sábado, 
domingo, terça, quarta)
18h30 – 2D Dublado 
(sábado, domingo, terça)
18h30 – 2D Legendado (sex. e qua.)
21h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça, quarta)
21h – 2D Legendado (sábado)
Robô Selvagem
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (sexta, sábado, 
domingo, terça, quarta)
Sorria 2
18h15 – 2D Dublado
(domingo, terça)
18h15 – 2D Legendado (sexta)
21h – 2D Dublado (sábado)
21h – 2D Legendado (quarta)
Coringa: Delírio a Dois
18h15 – 2D Dublado (quarta)
18h15 – 2D Legendado (sábado)
21h – 2D Dublado (sexta)
A Garota da Vez
21h – 2D Dublado (domingo, terça)

SHOPPING CENTER BENTO
Robô Selvagem
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (sexta, sábado, 
domingo, terça, quarta)
18h30 – 2D Dublado (sexta)
Coringa: Delírio a Dois
18h15 – 2D Dublado (domingo)
21h – 2D Dublado (segunda)
A Forja
O Poder da Transformação
18h15 – 2D Dublado (terça)
21h – 2D Dublado 
(sábado, quarta)
Sorria 2
18h15 – 2D Dublado (sábado)
18h15 – 2D Legendado (quarta)
21h – 2D Dublado (sexta, terça)
21h – 2D Legendado (domingo)
Venom - A Última Rodada
13h40 – 2D Dublado
16h – 2D Dublado
18h30 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, segunda, terça, quarta)
18h30 – 2D Legendado (domingo)
21h – 2D Dublado (sábado, domin-
go, segunda, quarta)
21h – 2D Legendado (sexta, terça)

Cinema - 25/10 a 30/10
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Robô Selvagem

Sorria 2

Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: @serranossa
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Venom: A Última Rodada

“Venom: A Última Rodada” é 
o terceiro capítulo – e possível últi-
mo - da franquia. Eddie Brock (Tom 

Hardy) e Venom estão em uma fre-
nética fuga. Caçados por forças tan-
to do seu planeta natal quanto da 
Terra, a dupla se encontra em um 
aperto crescente, com a rede se fe-
chando rapidamente ao seu redor. 

À medida que a pressão au-
menta, Eddie e Venom são forçados 
a tomar uma decisão devastadora 
que marcará a sua última dança. O 
filme conta com cenas eletrizantes, 
com Venom devorando inimigos 
enquanto luta ao lado de Eddie. 

A aliança inseparável entre a 
dupla é posta à prova como nunca 
antes, enfrentando ameaças impla-
cáveis e perigos de todos os lados.

Lucas Marques
O filme nacional “Ainda Estou 

Aqui”, selecionado pela Academia 
Brasileira de Cinema do Brasil para 
representar o país no Oscar 2025, 
tem chances em outras categorias 
além de Melhor Filme Internacio-
nal. A premiação ocorre em 02 de 
março de 2025.

A imprensa internacional colo-
ca a obra como possível concorren-
te em categorias como Melhor Fil-
me, Melhor Diretor (Walter Salles), 
Melhor Roteiro Adaptado e Melhor 
Atriz (Fernanda Torres). 

O longa-metragem tem feito 
bonito em festivais internacionais, 
ganhando o prêmio de Melhor Ro-
teiro no Festival de Veneza (Itália), 
um dos mais tradicionais – e forte 
termômetro para o “careca doura-
do”. Na categoria de Melhor Filme 
Internacional, a participação do fil-
me é mais “garantida”. A obra pode 
estar ao lado de filmes como “The 

Seed of the Sacred Fig”, da Alema-
nha, e “Emilia Pérez”, da França. Um 
dos grandes desejos dos cinéfilos 
brasileiros é a indicação de Fer-
nanda Torres em Melhor Atriz. A 
brasileira tem chances, mesmo com 
concorrência de alto nível. Angelina 
Jolie, Nicole Kidman e Julianne Mo-
ore são alguns dos nomes. 

No lançamento do filme na 
Mostra de São Paulo, Fernanda 
afirmou que o Oscar é importante, 
mas que “ele não é medida de tudo”. 
Nesta semana, a atriz foi homena-
geada no "Latino Celebration", 
prêmio de Hollywood dado a desta-
ques latino-americanos no cinema.

No Brasil, “Ainda Estou Aqui” 
tem estreia marcada para o dia 
07 de novembro. A história conta 
sobre a luta de Eunice Paiva para 
manter a família de pé após o ma-
rido, o deputado Rubens Paiva, ser 
perseguido pela Ditadura Militar e 
desaparecer.

Divulgação/Globoplay

Ainda 
Estou
Aqui

14 DE OUTUBRO
SERGIO FASOLO, 69 ANOS, 
EMPRESÁRIO APOSENTADO, 
NATURAL DE ERECHIM, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
OSCAR LUIZ VICCARI, 85 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE BENTO GONÇALVES, 
MORADOR DE CARLOS BARBOSA
15 DE OUTUBRO
FLADEMIR ANTÔNIO DA 
SILVA, 61 ANOS, VENDEDOR 
AUTÔNOMO, NATURAL DE NOVA 
PRATA, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
MARIA ODITH ESCOBAR 
CASTRO, 78 ANOS, DO LAR, 
NATURAL DE ITAQUI, MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES
GENTIL ROSSI BATISTA, 68 
ANOS, AUXILIAR DE CARGA 
APOSENTADO, NATURAL E TRÊS 
PASSOS, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
16 DE OUTUBRO
ANTONIO LUIZ MENIN, 64 
ANOS, COMERCIANTE, NATURAL 
DE PALMEIRAS DAS MISSÕES, 
NATURAL DE BENTO GONÇALVES
17 DE OUTUBRO
JOSEFINA ROSIAK, 94 ANOS, 
AGRICULTORA APOSENTADA, 
NATURAL DE ERECHIM, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
18 DE OUTUBRO
RITA SANTA SPAGNOLO 
PETROLI, 91 ANOS, APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 

Obituário
Falecidos entre 
14/10 e 23/10

BENTO GONÇALVES
ELINIR MOYSÉS TRIVILIN, 
84 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
19 DE OUTUBRO
SÉRGIO ANTÔNIO GIORDANI, 
88 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
20 DE OUTUBRO
MARIZÉTE DEMARTINI DA 
COSTA, 58 ANOS, INDUSTRIÁRIA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
CACIQUE DOBLE, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
21 DE OUTUBRO
ALEXANDRE RODRIGUES DA 
SILVA, 43 ANOS, ADVOGADO 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
ODILLA DALL Ó FRARON, 
91 ANOS, APOSENTADA, 
NATURAL DE ANTÔNIO PRADO, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
22 DE OUTUBRO
JONAS PAIXÃO DA SILVEIRA, 
31 ANOS, GUARDA MUNICIPAL, 
NATURAL DE PORTO ALEGRE, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
23 DE OUTUBRO
BEATRIZ FÁTIMA GODOY, 68 
ANOS, APOSENTADA, NATURAL 
DE SANTO ÂNGELO, MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES
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Escolher as duas testemu-
nhas de casamento é uma deci-
são especial e significativa, afinal, 
essas pessoas não apenas partici-
parão de um momento único na 
vida do casal, mas também farão 
parte de todo o processo legal e 
simbólico da união.

Ao selecionar as testemu-
nhas, considere alguns pontos 
importantes:

- Proximidade com o casal: 
as testemunhas geralmente são 
pessoas que têm um vínculo espe-
cial com os noivos, como familia-
res próximos ou amigos queridos. 
É importante escolher alguém 
que tenha uma relação duradoura 
e significativa, alguém com quem 
o casal realmente deseja compar-
tilhar esse momento.

- Idade mínima: as testemu-
nhas precisam ser maiores de 18 
anos, pois irão assinar documen-
tos legais e precisam ter plena ca-
pacidade civil. Isso é uma exigên-
cia legal que garante a validade 

15 

Rinaldi integrada com a comunidade
Dia das Crianças

A Rinaldi, sempre atenta ao 
bem-estar da comunidade, or-
ganizou uma festa especial para 
seus colaboradores no dia 12 de 
outubro, em homenagem ao Dia 
das Crianças. O evento contou 
com muitas atrações divertidas e 
brindes, proporcionando um dia 
inesquecível. 

As crianças tiveram a opor-
tunidade de conhecer o ambiente 
de trabalho dos pais, tornando a 
celebração ainda mais signifi-
cativa. O piloto Giba Anceski e o 
Rinaldito estiveram presentes tra-
zendo um toque especial à festa.

Fotos: Divulgação/Rinaldi

A importância das 
testemunhas no casório

Registro Civil

da união perante o cartório.
- Participação ativa: além 

de estarem presentes no dia 
da cerimônia, as testemunhas 
devem estar disponíveis para 
acompanhar o casal em todos 
os passos do casamento, desde 
o preparo da documentação até 
o momento de oficializar a união.

- Presença constante: es-
colher alguém apenas para estar 
presente na data da cerimônia 
pode não ser a melhor opção. O 
ideal é selecionar pessoas com 
quem o casal terá contato con-
tínuo após o casamento, pois se 
trata de um momento simbólico 
de grande importância na vida de 
ambos.

Vale lembrar que as testemu-
nhas de casamento têm um papel 
fundamental, tanto na parte emo-
cional quanto na prática do casa-
mento civil. Portanto, fazer essa 
escolha com carinho e critério é 
essencial para que o momento se 
torne ainda mais especial.
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26/10
11º

20º
Sol com algumas nuvens. 

Não chove.

25/10
15º

24º

27/10
10º

23º
Sol com algumas nuvens ao longo 

do dia. Noite de céu limpo.
Dia de sol com algumas nuvens e 
névoa ao amanhecer. Noite com 

poucas nuvens.

EDIÇÃO 987
Sexta-feira, 

25 de outubro de 2024

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Após mais de 170 dias
O animado retorno do Aeroporto 
Salgado Filho, em Porto Alegre

Geral | 12

BR-470: processo de recuperação da 
rodovia segue sendo realizado dia após dia

Serra das Antas

Trânsito | 2

DNIT

Feira do Livro 
comercializa cerca de 
8 mil títulos em 12 dias

Cultura | 11

Literatura em destaque

Segundo a organização, mais de 30 mil pessoas 
acompanharam as 140 atividades programadas

Reformas em uma das 
rodovias com mais 
problemas na Serra

Trânsito | 2

Finalmente

A RSC-453, entre Garibaldi e Carlos Barbosa, 
começou a ser recuperada nesta semana


